

鹿島高校だより

佐賀県立鹿島高等学校
(普通科・商業科・食品調理科)

題字:書道科担当
吉田 恭子

第8号
(2025. 11)

「知らんば 始まらん」旭ヶ岡キャリア塾 今年も開催

11月10日、本年度で4回目となる「旭ヶ岡キャリア塾 Stage4」を開催しました。この行事は、進路学習の一環として、様々な分野で活躍する本校の卒業生をお招きし、話を聞くというものです。

前半は、陶芸家、ライター、ゲストハウスのオーナー兼プロデューサーの3人によるパネルディスカッションが行われました。高校時代の経験や現在の仕事に至るまでの道のりについて、詳しく語っていただきました。「悩みながらも自分の興味を大切にし、その積み重ねが現在の活動につながっていることや、「好きなことを続けるためには努力と工夫が必要」というメッセージを、率直な言葉で伝えてくださいました。生徒たちが真剣に耳を傾け、メモを取りながら熱心に聞き入っている様子が印象的でした。質問コーナーでは、働くことに対する素朴な疑問や、大人の余暇の過ごし方など、生徒からの色々な質問に対して丁寧に答えてくださいました。



後半は、料理人や酒造業、パーソナルジムのトレーナー、宝石販売業など、全20職種の方々による個別講座が行われました。生徒は自分の関心や将来の進路に合わせて参加したい講座を選び、それぞれの職業の魅力や仕事のやりがい、働くうえでの心構えについて学びました。生徒からは、普段の学校生活では触れる機会の少ない仕事の話を聞くことで、自分の視野が大きく広がったという声が聞かれました。各分野の第一線で活躍する先輩から語られる「仕事のリアル」は、生徒にとって大きな刺激となったようです。

今回の行事を通して、生徒たちは「働くとはどういうことか」「自分の将来をどのように描くのか」といったことについて考えることで、自分自身と向き合う時間を持つことができたようです。卒業後、どのような道に進んだとしても、今回聴いた言葉の一つひとつが、良い影響を与えてくれると思います。



大学の先生に学ぶ「大学ジョイントセミナー」

10月27日、佐賀県内外の大学から講師をお招きし、「大学ジョイントセミナー」と題して、個別のセミナーが開かれました。このセミナーは、生徒の進路意識を高めることを目的として、毎年実施されているものです。今年度は、九州大学、佐賀大学、北九州市立大学、西南学院大学など、多くの先生方をお招きしました。セミナーは経済学部、法学部、医学部、農学部、理工学部など幅広い分野にわたり、先生方にはそれぞれの専門分野について分かりやすく話してくださいました。生徒は、自分の興味や将来の希望に応じて参加したいセミナーを選択しました。

各セミナーでは、学部の学問内容だけではなく、大学での学び方、研究の魅力、地域や社会との関わり、大学卒業後の進路などについても具体的な話を伺うことができました。「高校までの学びと大学での学びの違い」や「自分が何を知り、何を探究したいのかを考えることの大切さ」など、進路選択の核心に触れる内容が多く、生徒たちはメモを取りながら真剣に耳を傾けていました。

また、生徒からは活発に質問が寄せられ、先生方が一つひとつ丁寧に答えてくださる場面も見られました。セミナー後には「大学のイメージが具体的になった」「大学で学ぶ姿を想像できた」という声が多く、自分の進路選択の材料を得ることができたようです。今回の講座を通じ、生徒たちは大学での学びへの理解を深めただけでなく、自らの将来を主体的に考えるきっかけを得ることができました。



読書の秋 クラスで読書会

11月4日、課題図書をもとに「クラス読書会」が開催されました。今年の課題図書は、1年生が瀬尾まいこ著『あと少し、もう少し』、2年生が彩図社文芸部編『文豪たちが書いた笑う名作短編集』でした。図書委員が中心となり、それぞれのクラスで自分たちなりの読書会が開かれていました。

同じ本でも読んだ感想は違ったようで、お互いの捉え方の違いに驚いた様子も見られました。読書の秋、デジタル機器から離れ、心豊かな充実した時間となったのではないでしょうか。



鹿島高校生 美術の力でボランティア

11月8日、9日の2日間、多久市の産業技術学院にて「SAGA×Out of KidZania 2025」が開催されました。一般社団法人「たく21」様と協力し、本校美術部の生徒がアート体験のブースにボランティアとして参加し、子どもたちとウォールアートを楽しみました。子どもたちの自由でのびやかな表現に高校生も強く刺激を受ける機会となりました。



囲碁同好会 樋口さん 九州大会優勝 全国大会へ

11月15日、16日の2日間、沖縄県で開催された全九州高等学校総合文化祭囲碁部門にて、19路盤戦に出場した普通科2年の樋口駿さんが、男子個人で優勝しました。同時に、全国大会への出場が決定しました。全国大会での活躍に期待しています。ファイト!!